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自1月28日在沪渝启动试点，房产税

落地已有百日。“组合拳”作用下，两地住宅

市场一手房投资炒作骤然降温。“三个月

征收额不及一套房价”的现实，让人们感

到，一边是房产税“阶段性效果”离市场期

望有距离；一边是其在全国推广的呼声日

高。房产税改革如何进一步顺应期待？“组

合拳”又该如何发力？（本报昨日9版报道）

“申城房产税试点已逾百日 ，三个月

征收额不及一套房价”，对此，我建议，房

产税应改名叫“毛毛雨税”。

税收作为一个经济杠杆，“一头”是为

了“增加国库收入”，“另一头”为了缩小过

高的贫富差距；而房产税，除了承担“经济

杠杆”职能之外，另一大功能是解决老百

姓的“住”；一方面，在商品房这一块抑制

“投资与投机”，另一方面为加快大规模的

保障房产供赢得时间。

以上海 20 笔税款、每笔 5 万元计，当

地房产税征收总量可能不过百万元；重

庆方面，截至 4 月底，房产税税收收入 70

余万元。这种征收方式对于天价的房地

产市场调控来说，简直就是“毛毛雨”。“商

场如战场”，抓经济工作，抓民生工程，都

得“真刀真抢”，在房地产市场上征收连草

皮都打不湿的“毛毛雨税”，吓唬不了谁。

面临当下的房地产困局，政府及相关

部门并非毫无办法，就看愿不愿或敢不敢

向既得利益者开刀。现在，这种“毛毛雨

税”据说还要在全国推广开来，我看“且

慢”；正确的做法，应该等沪渝这样一些城

市改“毛毛雨”为“大到暴雨”，先解除这些

特大城市“房地产旱情”以取得实效，再向

全国推广房产税也不迟。 倪黄村

星 雨

故宫博物院16日通过

微博就其向北京市公安局

赠送锦旗出现错字一事，向

公众道歉。故宫在这份声

明中说，此次赠送锦旗由保卫部门负责联

系、制作，赠送前未“交院里检查”。在媒体

质疑时，该部门未请示院领导，仍然坚持错

误，强词夺理，不仅误导公众，而且使故宫声

誉受到严重影响。（本报今日11版报道）

故宫丢了贵重展品，又闹出了“撼卫”的

笑话，引得网友质疑声四起。然而，面对质

疑，竟然以“撼卫”“显厚重”而强词夺理，让

人失望之极。好不容易，我们盼来故宫的道

歉，然而仔细看了之后，心中又涌起一种五

味杂陈的感觉来，为堂堂故宫的“小家子气”

而“汗颜”不已。

首先，一句道歉来得太慢太迟。从13

日送出错别字锦旗，到16日首次公开道歉，

中间3天多的时间，完全已经耗尽了公众对

故宫仅存的那一点信心。当网名以“撼山

易，撼故宫‘厚重’脸皮难”来表达对故宫死

不认错做法的态度时，其实道歉已经未必能

挽回公众的信心。

其次，既然是道歉，为何依然在找借

口？什么叫“赠送锦旗由保卫部门负责联

系、制作”？难道保卫部门不是故宫的？什

么叫“赠送前未‘交院里检查’”？难道保卫

部门连个错别字也把关不了？有了好处是

领导的，出了事情当然是保卫部门的，领导

没有必要扛着？显然，保卫部门被故宫当

“保车的卒子”舍弃，成了一个名副其实的挡

箭牌、替罪羊！

再次，如果公众不强烈质疑，故宫感觉

不到自己的“声誉受到严重影响”，会道歉

吗？

最后，保卫部门查实后，会不会再告诉

我们，送锦旗工作，具体执行是由一个“临时

工”负责的？

有错就改，这是一个最起码的为人处世

态度。何以故宫却走上了与此相反的路，先

是出错、接着企图将错就错，然后强词夺理，

再接着，又假惺惺把保卫部门挡在身前道

歉，让人生出一种故宫“撼”不动祖国，“撼”

不动真理，“撼”不动网民，但却能“撼”得动

自己的部下“保卫部门”的感觉。

要么别道歉，一直死扛着，但既然道

歉了，为什么不能诚心一点？诚心真的很

难吗？

刘 鹏

拜托了故宫，你道歉能不能诚心一点？
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shishiluandunS “送钱财不如送信息”
“没有科学的人文是残缺的人文，没

有人文的科学是残缺的科学。”

——中科院院士杨叔子认为，现在的

人，大多没有看到人文的价值体系，而只

是看到科学技术的成果。科学知识和人

文交融，有利于让青年人形成完备的知识

基础，二者不可或缺。

“准确地说现在的二人转，应该不叫

二人转了，现在应该叫杂耍了。”

——著名演员潘长江表示，由本山传

媒刘老根大舞台包装过的二人转，跟唱本

子戏的二人转已有实质性区别。

房产税不如改名
叫“毛毛雨税”

广东省中山市原市长李启红因涉嫌

内幕交易、泄露内幕信息罪，近日在广州

市中级人民法院受审。一手掌握权力，

一手掌握金钱，李启红及其家族成员通

过“市场化手段”进行“资本运作”，制造

财富裂变效应，折射出“权钱合体”的腐

败新动向。

官员参与内幕交易不但破坏了市场

的公平投资秩序，损害中小投资者权益，

还影响了证券市场的公信力，是一种新的

腐败现象。(据《瞭望》新闻周刊)
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